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Bericht des Vorsitzenden für das Jahr 2023 
 
Im Jahr 2023 waren alle Einschränkungen durch Corona-Pandemie überwunden, aber 
einzelne Folgen waren noch spürbar. 
 
Monatlicher Stammtisch 
 
Wie in den vergangenen Jahren war der erste Donnerstag im Monat der reguläre 
Termin für die monatlichen Treffen des „harten Kerns“ der Sektion in der ESC-
Sportgaststätte in Ulm-Söflingen. Der September-Termin wurde vor die Bauwoche 
vorgezogen und fand damit noch im August statt.  
 
Wegen des Betriebsurlaubes mussten wir im Sommer kurzfristig auf ein benachbartes 
Lokal ausweichen und konnten dort bei bestem Wetter den Stammtisch im Biergarten 
abhalten. 
 
Die Teilnahme an den Stammtischen war in Relation zu der Größe unserer Sektion 
weiterhin erfreulich hoch. 
 
Hauptversammlung 
 
Am 2. März fand die Jahreshauptversammlung der Sektion Schwaben in der ESC-
Gaststätte in Ulm-Söflingen statt. Dabei wurde die Jahresrechnung genehmigt und bei 
den Wahlen sämtliche Amtsinhaber der Sektion in ihren Ämtern bestätigt. Mit vielen 
Bildern wurde den Anwesenden ein Rückblick auf das vergangene Jahr in der Sektion 
und auch von der Furka mit den beteiligten Organisationen gegeben. 
 
Treffen Kommunikationsverantwortliche 
 
Vom Zentralvorstand wurde am 1. April erstmalig ein Treffen der Kommunikations-
verantwortlichen der Sektionen durchgeführt. Dabei ging es um die Gestaltung der 
Außenwirkung der Sektionen über die verschiedenen Medien. Unsere Sektion war 
hierbei durch den Vorsitzenden vertreten. 
 
Delegiertenversammlung 
 
Die Delegiertenversammlung des Dachverbands fand am 13. Mai wieder im Bahnhof 
Olten statt. Neben den üblichen Punkten wie Bericht des Zentralvorstands, der 
Genehmigung er Jahresrechnung, das Budget und die Mitgliederbeiträge 2024 standen 
die Wahlen des Zentralvorstands, der Revisoren und der Geschäftsprüfungs-
kommission auf der Tagesordnung. Bis auf den bisherigen Finanzchef Pepi Helg, der 
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seinen Rücktritt erklärt hatte, wurden alle Amtsinhaber in ihren Ämtern bestätigt. Neu 
hinzugekommen sind Barbara Ruetsch für den Mitgliederservice, Philipp Krähenmann 
für die Kommunikation und Stefan Nägelin für die Finanzen. 
 
Bei der Versammlung wurde unsere Sektion durch unsere Delegierte Sonja Kircher 
vertreten. 
 
Sektionsausflug 
 
In den vergangenen Jahren musste unser Sektionsausflug bereits mehrfach verschoben 
werden. Am 17. Juni fand bei herrlichem Wetter dann unser Sektionsausflug zu den 
Smilestones-Miniaturwelten in Neuhausen am Rheinfall statt. Dabei handelt es sich um 
die größte Anlage ihrer Art in der Schweiz. Nach der Besichtigung mit einer sehr 
interessanten Führung und umfangreichen Erklärungen durften wir auch einen Blick 
hinter die Kulissen werfen. 
 
Anschließend wollten wir natürlich den Rheinfall in der Realität erkunden und machten 
uns auf einen Spaziergang rund um dieses eindrucksvolle Naturschauspiel. Über 
Schloss Laufen ging es zu den verschiedenen Aussichtsterrassen, die teilweise direkt 
neben den tosenden Wassermassen des Rheins liegen. Bei einer kleinen Wanderung 
umrundeten wir dann den Rheinfall, wobei sich ganz neue Blickwinkel ergaben. 
 
Generalversammlung DFB AG 
 
Eine Premiere in Bezug auf Zeit und Ort stellte die Generalversammlung der DFB AG 
am 30. Juni dar. Sie fand an einem Freitag und in der Wagenabstellhalle in Realp statt. 
Bei den Wahlen des Verwaltungsrats gab es etliche Änderungen. Bei der Versammlung 
wurde Peter Amacher zum Präsidenten des Verwaltungsrats gewählt, nachdem der 
bisherige Präsident Ernst Künzli zurückgetreten war. Neu ist auch Mario Werren als 
Vizepräsident. Bereits im Frühjahr wurde der bisherige Verkaufsleiter Karl Reichenbach 
zum neuen Geschäftsleiter ernannt.  
 
Wegen Terminüberschneidungen war unsere Sektion, die auch Aktieninhaberin ist, 
nicht bei der Versammlung vertreten. 
 
Doppeltes Jubiläum  
 
Am 25. und 26. August gab es in Realp gleich zwei Ereignisse zu feiern. Zum einen „30 
Jahre Betrieb bis Station Furka“ und dann noch „40 Jahre VFB“. Für die beiden Festtage 
war für die Besucher einiges geboten. Auf dem Programm standen Sonderfahrten für 
Fotografen bis zur Station Furka, eine interessante Bilderausstellung über 40 Jahre VFB, 
eine „Kinderdampfbahn“ zum Mitfahren nicht nur für Kinder, Präsentation der 
Dampfschneeschleuder und zwei sehr interessante Podiumsdiskussionen mit 
Vertretern des regionalen Tourismus, der Politik und Bahnexperten. 
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Leider haben wohl die sehr schlechten Wetterprognosen viele Leute von einem Besuch 
abgehalten. Trotzdem kamen doch rund 1.500 Personen zu diesem Fest. 
 
Bauwoche 
 
Unsere Bauwoche fand vom 4. bis 9. September statt. Dies war wie in den vergangenen 
Jahren die Kalenderwoche 36. Zur Tradition gehört ein Ausflug am Sonntag vor der 
Arbeitswoche. Dabei hatten einige Teilnehmer eine Rundfahrt mit der Bahn über 
Simplon, das Centovalli und Locarno mit Besuch der bekannten Wallfahrtskirche 
Madonna del Sasso unternommen. Diese liegt oberhalb der Stadt mit einem herrlichen 
Ausblick über den Lago Maggiore. 
 
Der Baueinsatz unserer Sektion begann am Sonntagabend mit der obligatorischen 
Einweisung und Besprechung der anstehenden Arbeiten. Das Spektrum der Arbeiten 
reichte von Spritzbetonarbeiten im Scheiteltunnel über die Erneuerung eines 
Durchlasses bei der Station Tiefenbach und Korrekturen an Weichen bis zur Zerlegung 
von alten Gleisjochen und Einlagerung von noch brauchbarem Material. Daneben 
wurden noch Gerüst- und Verbaumaterial im Lager Geren mit einem Farbcode 
gekennzeichnet, viele Zahnstangensättel sortiert und geschützt gestapelt, 
Aufräumungsarbeiten durchgeführt sowie Unterstützung der Mannschaft des 
Löschzuges im Bereich Goms geleistet.  
 
Eine Woche vor unserem Baueinsatz gab es einen heftigen Wintereinbruch mit 
Schneefall an der Furka. Wir konnten jedoch unsere Arbeiten bei bestem Wetter 
durchführen.  
 
Trotz der relativ kleinen Baugruppe mit nur 6 Teilnehmern konnten wir dann am Ende 
der Woche sehr zufrieden auf unsere Leistung zurückblicken. An dieser Stelle nochmals 
einen großen Dank an die Teilnehmer für ihren Einsatz und die tolle Zusammenarbeit. 
Gerade dieses kameradschaftliche Miteinander zeichnet die Baueinsätze an der Furka 
aus. 
 
Märklintage 
 
Vom 15. bis 17. September fanden in Göppingen nach vier Jahren wieder die 
bekannten Märklintage zusammen mit der Internationalen Modellbahnausstellung 
statt. Es kamen mehrere Zehntausend Besucher aus Nah und Fern zu den 
verschiedenen Veranstaltungsorten, die durch einen gut organisierten Busverkehr 
miteinander verbunden waren. Zudem konnte man mit einem historischen 
Schienenbus direkt vom Bahnhof auf das Areal der bekannten Gleisbaufirma Leonhard 
Weiss fahren. Dort waren wir zusammen mit den Kollegen der Sektion Stuttgart mit 
einem großen gemeinsamen Infostand vertreten. Entsprechend erfreulich war der 
Zuspruch der Besucher und in vielen interessanten Gesprächen konnten wir Werbung 
für die Furka-Bergstrecke machen und auch detaillierte Informationen geben. Es war 
dabei sehr hilfreich, dass neben anderen Werbematerialien schon der Fahrplan für das 
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kommende Jahr als Flyer zur Verfügung stand. Der Einsatz am Infostand während der 
drei Tage hat sich sicher für uns und die Dampfbahn gelohnt und wir werden bei der 
nächsten Veranstaltung wieder dabei sein. 
 
Sektionspräsidentenkonferenz 
 
Am 11. November hatte der Zentralvorstand zu einem Treffen der Sektionspräsidenten 
nach Aarau eingeladen. In der Versammlung gab Reto Brehm von der DFB AG einen 
Rückblick auf 2023 und Ausblick auf 2024. Dabei ging er auch auf die enorm 
angestiegenen gesetzlichen Anforderungen an den Bahnbetrieb ein.  
 
Von Seiten des Zentralpräsidenten gab es einen Rückblick auf die beiden Jubiläen an 
der Furka, Infos zu der Mitgliederentwicklung und dem verbessertem Internetauftritt 
sowie zu Änderungen bei der Informatik. 
 
Thematisiert wurden auch die anstehende Statutenrevision und die Zusammenarbeit 
zwischen Dachverband und den Sektionen. 
 
Treffen VFB-Baugruppenleiter 
 
Am 2. Dezember fand das Treffen der VFB-Baugruppenleiter in der Lokwerkstatt Uzwil 
statt. Aus erster Hand gab es von Gian-David Fluri, dem Leiter der Bauabteilung 
umfangreiche Informationen sowohl zu der abgelaufenen Bausaison als auch zum 
aktuellen Bauprogramm. Es sind dabei wieder umfangreiche und interessante Arbeiten 
zu erledigen. Zum Teil werden die Arbeiten wieder durch Firmen durchgeführt aber 
auch die Baugruppen der Sektionen und andere freiwillige Helfer sind notwendig.  
 
An dem Treffen war unsere Sektion durch den Vorsitzenden vertreten. 
 
Jahresessen 
 
Für das traditionelle Jahresessen stand uns wieder das Blau-Stüble in der ESC-
Gaststätte zur Verfügung. Allerdings musste aus organisatorischen Gründen der 
Termin um zwei Tage vorverlegt werden. So ging bereits am Dienstag, den 5. 
Dezember, in gemütlicher Runde ging das Vereinsjahr der Sektion zu Ende. 
 
Umstellung Mail-System 
 
Von der DFB-AG wurde das gesamte Mail-System im Frühjahr 2023 auf ein neues 
Programm umgestellt. Leider verlief diese Umstellung alles andere als reibungslos und 
neben tagelangen Ausfällen und erheblichem Aufwand wurden auch unsere 
Möglichkeiten beim Mailversand erheblich eingeschränkt. Als Folge davon verwenden 
wir für unseren elektronischen Schriftverkehr nun die Adresse vfb.schwaben@gmx.de.  
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Internetauftritt 
 
Die Sektion Schwaben ist leider immer noch nicht auf dem neuen Internetauftritt der 
DFB vertreten. Im Januar 2024 wird eine entsprechende Schulung stattfinden, so dass 
wir dann auch wieder in der digitalen Welt vertreten sind. 
 
Mitgliederstand 
 
Im vergangenen Jahr blieb der Mitgliederstand unverändert. Die Sektion zählte damit 
am Jahresende 38 Einzelmitglieder, 5 Familienmitglieder und 2 Mitglieder auf 
Lebenszeit.  
 
Kommunikation 
 
Neben drei Rundschreiben wurden unsere Mitglieder und Freunde durch mehrere 
Newsletter per E-Mail mit aktuellen Informationen versorgt. 
 
Dank 
 
Den Jahresbericht für das vergangene Jahr möchte ich mit einem herzlichen Dank an 
alle Furka-Freunde beschließen, welche unser Vorhaben unterstützt haben. Egal ob als 
Vereinsmitglied, Aktionär, Spender, Mitarbeiter bei der Bauwoche, Helfer bei 
Ausstellungen und Veranstaltungen, Besucher unser Treffen oder indem sie die Furka-
Bergstrecke in ihrem Umfeld weiter bekannt machen.  
 
Mein Dank gilt auch allen Kolleginnen und Kollegen, die für unsere Sektion Aufgaben 
im Vorstand, als Delegierte und Kassenprüfer übernommen habe. 
 
 
 
Bernd Hillemeyr 
Vorsitzender 
 
04.01.2024 
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